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女老板看球备货
义乌商人的第一张排行榜与

各球队的战绩挂钩。这张榜是双向
的，赢球的国家可以往上升，这意
味着该国球队能走得更远，该国国
旗订单也会越来越多；反过来，哪
国国旗销量越好，往往也意味着他
们有可能去踢更多的比赛。

李大姐的店铺位于国际商贸
城四区，专营各国体育纪念用品，
以旗帜为主。这几天!她的黑眼圈特
别深，都是熬夜看球熬出来的。
李大姐不是个体育迷，但每到

重大比赛却几乎一场不漏，每一次
都只看结果不看过程。“我只需要知
道谁赢了。”李大姐说，赢球的球队
肯定要打更多的比赛，甚至争夺冠
亚军，这样一来，一定有人来追加国

旗的订单，我们要提前备足货源。
“比如西班牙赢了，客人之前

只订了"#万面旗子，我就要提前多
准备四五万面。”李大姐说，这一定律
基本都会灵验。虽然欧洲杯的货早在
五六月份就出清了，但这两天找李大
姐订货的客商依然源源不绝。

李大姐根据“排行榜”估摸，大

热门的球队应该是西班牙，因为战
绩不错，订单量也远超过其他国家。

更期待下届世界杯
欧洲杯只是各种足球赛中的

一站，全年的足球赛事数不胜数。
于是，义乌市场里的很多商家还能
根据飞到自己腰包的海外订单摸

索出另一张与赛事有关的“排行
榜”。靠着对这张榜的准确预测，他
们也能抓住商机，狠赚一笔。

国际商贸城二期市场的莉莉是
个 $#后女商人，在她的榜上，世界杯
长期稳居首位。“今年生意非常好，
奥运会加上欧洲杯，店里的各式国
旗和球队周边产品都销得很旺。”

根据往年的经验，国际赛事带
来的大量订单并不意外，不过在莉
莉看来，生意的高潮要等到明年才
会出现。“伦敦奥运的订单已经很
多了，但我更期待 %#"&年的世界
杯，往年的世界杯带来的经济效益
是其他赛事和海外节庆的几倍。”

莉莉说，在她多年的生意经
里，世界杯，奥运会，欧洲杯排前
面，接着是其他世界级赛事。

贝远景 胡倩

为赚钱,义乌商人熬夜看球赛
欧洲杯正在波兰和乌克兰如火如荼地进行当中，而

远在千里的义乌市场里，出现了一群伪球迷中的“异类”。
他们就是义乌市场上销售各国国旗的商人。他们心

里都有张“排行榜”，每逢足球赛事，这张榜就能帮忙赚到
更多的钱。这两天，他们熬夜看球，就是为了能随时更新
“排行榜”上的内容。这两天，这群伪球迷根据自己的排行
榜,“算”出了他们心目中的大热门———西班牙。因为目前
来说，西班牙的成绩不错，国旗的销量也是最好的。

湖州六旬夫妇自驾游西藏
一个月行驶11000多公里

! ! 本报讯 启东市启隆乡是江苏
在崇明岛上的一块“飞地”，这里水
源优质，空气清新，是难得的一片
生态净土。近几年，启隆乡关停冒
烟企业，引进绿色有机农业，为上
海市民提供安全农产品作出贡献。

自上海把崇明岛建成世界级
生态岛的目标确立后，启隆乡在发
展规划上也实现无缝对接。该乡委
托上海城市规划设计研究院担纲
编制启隆总体规划，确立生态旅
游、休闲宜居、高效农业为启隆乡

的发展目标。此后，一批冒烟的工
厂相继关闭，绿色生态农业项目竞
相落户。这其中有两年前君地生态
农业科技有限公司斥资 " 亿元开
发建设的嘉仕有机农场，农场总规
模达 %万亩，一期规模 "'''亩。

走进启隆乡嘉仕有机农场的

育苗中心，"%'' 平方米的玻璃大
棚，在一个个有机培养基里，一大
片蔬菜秧苗绿意盎然，君地生态农
业科技有限公司董事长朱元昌说：
“育苗中心的湿度、温度都实现了
智能化控制，这些菜秧在育苗中心
待上几天，便可移栽到大棚里种

植，在整个过程中，农场坚持有机
栽培，不用农药化肥，不用转基因
种子，不反季节种植。”目前，这些
有机农产品绝大部分销往上海市
场，受到市民的追捧。

在引进绿色农业的同时，启隆
乡坚决关闭带污染的企业。该乡位
于长江边的一家铸件厂，曾经是第
一利税大户，但因不符环境要求被
关闭，同时关闭的还有一家钢铁铸
造企业，两家建材企业和 &家养殖
企业也将于今年关停。 （异峰）

“嘉仕有机”登陆大都市

启隆打造!绿色飞地"

! ! ! !本报讯（记者 梅
璎迪）近日温州出台一
项新居民“积分制”管
理制度，新居民积分达
到一定分值，就可以申
请迁入户籍；子女在义
务教育阶段，可优先享
受居住地公办学校就
近入学待遇；根据居住
条件还可优先安排入
住公租房。
据介绍，对在温州

持有《浙江省居住证》，
且符合相关要求的“新
居民”，根据其积分高
低享受相应的服务和
管理待遇，计分项目涵
盖居住年限、年龄等方
面，积分分数以新居民
持有的各类有效证件、
证书、证明等进行累
加。值得注意的是，如果“新居民”有
见义勇为或者参与慈善公益等行
为，将赢得更多积分，而如果出现个
人信用不良等记录则将减去积分。

据了解，以积分而非户口为标
准，按照“高积分换取高待遇”的原
则，对公共服务和资源进行再分配的
新居民管理模式，在浙江省内尚属首创。
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! ! ! !本报讯（记者 梅璎迪）近日，上
海市合作交流系统运动会在上海师
范大学举行。来自国务院各部委和中
央企业驻沪机构，各省区市政府驻沪
机构，各地在沪商会、区县合作交流
办，有关事业单位以及委办机关的
&$个队，$%'余名业余运动爱好者就
六大比赛项目进行了角逐。上海市合
作交流办副主任周晓、上海市体育局
巡视员陈一平参加了开幕式。

上海合作交流
系统举办运动会

! ! ! !本报讯 (家敬老
院、" 家老人护理院
……很难想象创办者是
一位“$'后”女孩。%'')
年起，南通姑娘陆亮经
营起养老机构，她通过
新式的养老理念、细致
的服务以及不以盈利
为目的的经营方式，感
动当地许多老人。

"*$"年出生的南
通姑娘陆亮，%''( 年
大学毕业后，怀着激情
与梦想，投身于养老事
业，兴办民营养老机
构。%'')年起+她先后
成功经营南通市爱晚
亭老年公寓三家敬老
院，,年来床位一直供
不应求。%'""年又创
办了南通第一家集医
疗、护理、养老、临终关

怀于一体的敬老护理院，实现了养
老院和护理院的对接，展现了不同
于普通概念的养老理念。

“我就是喜欢和老人们在一
起”，陆亮坦言，随着老龄化程度的
不断升高，需要养老的人越来越多
了。他们需要一个除了医院和家之外
的专业机构，能够让老人活得更优雅
的机构。陆亮的养老院和护理院计划
一直得到当地政府的大力支持。
“虽然政府有部分补贴和支持，

但仍无法走出入不敷出的境地。”陆
亮说，虽然是私立养老院和护理院，
收费却和公办的相差无几。“我的宗
旨是能够让普通家庭的老人都能住
得起养老院，都能消费得起护理院，
坚决不以盈利为第一目的。希望在
未来 "'年内养老机构能有更好的
发展，更希望我的创业理念能够影
响到更多的人。”陆亮说。-黄鹂.
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! ! ! !本报讯 /月 "/日，淮安举行
了居民健康卡首发仪式，从而成为
全国居民健康卡发放试点城市。
淮安市研发的居民健康卡是江

苏省第一张符合卫生部标准的健康
卡，符合中国人民银行最新标准规
范，也是全国第一张真正实现金融
功能的居民健康卡。该卡在功能上
实现了两大突破，一是就医一卡通，
具有预约、挂号、就诊、收费、查询等
功能，也为实现自助挂号、自助缴
费、自助健康服务、远程查询检验信
息创造了条件；二是实现了个人健
康信息存储、跨地区和跨机构就医
数据交换、费用结算和金融服务。该
卡使用中国人民银行颁布的第二代
01卡。 （陈前伦 王建国）

淮安首发健康卡

! ! ! !暑期来临!

为防止发生游
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60岁那年考驾照
“去西藏一直是我的梦想。以

前上班忙，退休了才有时间圆梦。”
丰治中说，自己是一名“高龄”司
机，%##, 年学的车，那年已经 /#

岁，驾照到手后立马去买车，“当时
就中意越野车，想着耐开，说不定
还能自驾去西藏。”

就这样，丰治中开着自己的长
城越野车到杭州、到上海，慢慢地

为去西藏“练手”。

妻子决定随行
对于很多人来说，自驾去西藏

是一个人生挑战，须翻高山、跨急
流，路途艰辛且多危险。面对周围
朋友的担心和反对声，丰治中仍
然决定坚持梦想，去时走青藏线，
回来走川藏线，要把这两条以风
景优美路途艰险著称的“险路”都
走个遍。

今年 /% 岁的妻子黄丽华看
着丈夫为了西藏之行，整整做了
一年准备，不忍心叫他放弃。“他
一个人去，我不放心。”黄丽华决定
陪同前往。

今年 &月 %/日，两人从湖州
驾车出发，经合肥、兰州、西宁、格
尔木、拉萨到樟木，再由樟木回拉
萨，经林芝、理塘、成都、武汉回湖
州。历时一个月，行程一万一千公
里。“全程都是老丰在开车，为了躲

避雨季，必须加紧赶路。最多的时
候一天要开 "(个小时，最少也要 ,

个半小时。”
因为海拔高，空气稀薄，氧气

含量低，生火不易，所以在那儿吃
煮熟的东西是件麻烦事。平时只要
"#分钟煮好下肚的面条，到了西藏
可能要煮上 "个小时。

出发之前，丰治中做好了各种
准备。“去西藏，怕的不是没有钱，
没有好的车，怕的是没有好的心
理素质，没有坚强的毅力。”他笑
着说。

路遇游伴互帮互助
艰险的山路，稀薄的空气让越

野车也几经考验。“出发前觉得自
己的车肯定没问题，没想到涡轮式
增压发动机完全不适应那里的环
境。几次熄火无法发动。”幸亏途中
遇到了不少好心的游伴。在经过当
雄时，车子熄火。)名来自北京的年

轻游伴看到后，义不容辞地帮忙推
车、拉车，一拉就拉了四五公里，直
到找到修车厂才离去。
“出门在外，最重要的就是朋

友。”在川藏线上，他每天都能看到
几百名前往西藏的驴友，有自驾
的、有背包的、有徒步的。在遇到困
难的时候，大家总会互相伸出援助
之手。

记者问，如果有机会还会自驾
去吗？“会的，但是我想再换条路
走。这是一种挑战，更是对自我的
一种考验。”丰治中笑着说，不去西
藏永远不会看到那里别样的蓝天
白云，不会明白那里神圣的风土人
情，不会知道生命可以如此伟大。

为了纪念自己的这一趟自驾
行，丰治中还特地开通了新浪微
博，把拍摄的 %###多张照片，所闻
所感一一上传。丰治中还说：“休息
一两个月，还想和我的长城车一起
去东北三省转转。” 张钱

一台笔记本电脑、一
个导航仪、一台数码相
机、一辆长城越野车，两
名六十多岁的湖州退休
老人，历时一个月，行程
一万一千多公里，自湖州
仪凤桥小区至拉萨，完成
自驾西藏之行。
全黑的头发，灰色

的短袖，抖擞的步伐，他
就是丰治中，很难想象
今年已经65岁。


